

**LA JUNTA NACIONAL RECIBE PARTE DE MORELOS  
DE LA DERROTA REALISTA EN IZÚCAR  
Y LA DE CALLEJA EN CUAUTLA**

**AVISO AL PÚBLICO**

**SULTEPEC, FEBRERO 29 DE 1812<sup>38</sup>**

Con fecha 25 del corriente en el cuartel general de Cuautla a dado parte el excelentísimo señor don José María Morelos de que las victoriosas armas de su mando acaban de dar la prueba más palpable de su inimitable valor, constancia, y heroicidad después de haber resistido ocho días de ataque por dos puntos uno en Izúcar por dos mil hombres compuesto de la división que estaba en Puebla, y de todos los soldados gachupines que acaban de desembarcar en Veracruz; y otro de más de tres mil hombres en Cuautla de Amilpa, al mando del pérfido Félix Calleja logrando rechazar a unos, y otros haciéndoles consumir todas sus municiones, matándoles más de quinientos hombres, entre ellos el ingrato, perjuro y detestable conde de Casa Rul dos comandantes de artillería, otros varios oficiales y cincuenta y tantos de la columna, sorprendiendo todos los emisarios de Calleja, que despachó a tierra caliente, y por último tomó todos los víveres que le iban de México y sus inmediaciones.

Igualmente con fecha 26 del corriente nos da parte nuestro coronel comandante de Tenango don Gabriel Marín, que en estos días una división en la ciudad de Lerma derrotó a una enemiga de más de 300 hombres, matándoles veinte y tantos, tomándoles cuatro prisioneros y diez fusiles.

---

<sup>38</sup> AGN, *Infidencias*, t. 133, *Morelos*, 1927, t. I, pp. 295-296.

Estos recomendables triunfos nos aproximan al día de nuestra suspirada libertad; pidiéndole al Dios de los ejércitos, tributándoles nuestros sinceros religiosos reconocimientos por las victorias con que nos protege celebrando a la faz del universo para oprobio, vergüenza y confusión de nuestros inicuos opresores.

Palacio Nacional de Sultepec, febrero 29 de 1812.—  
Licenciado Ignacio Rayón.— Don José Sixto Berdusco.— José  
María Liceaga.— Por mandado de S. M. Antonio Basilio  
Zambrano, secretario.